



meningkatkan peneliti terhadap kasus-kasus dan situasi seperti itu namun juga mengurangi kemungkinan generalisasi.

## **B. Subjek Penelitian**

Dalam penelitian ini, peneliti dilaksanakan dan berlokasi desa Raci Wetan kecamatan Bungah kabupaten Gresik. Secara geografis, desa Raci Wetan mempunyai luas 286, 789 hektar dan memiliki penduduk 786 orang, serta terdapat sarana dan prasarana. *Pertama*, sarana pertanian: irigasi; *Kedua*, sarana pendidikan: pendidikan formal dan pendidikan non-formal; *Ketiga*, sarana kelembagaan pemerintah desa; *Keempat*, sarana perhubungan dan komunikasi; *Kelima*, ekonomi masyarakat: keuangan, listrik, pasar, toko, koperasi; *Keenam*, sarana kesehatan masyarakat: air bersih, pembuangan limbah, kesehatan; *Ketujuh*, sarana kemasyarakatan: ibadah dan olah raga. Umumnya desa ini mata pencahariannya melalui pertanian, peternakan, dan perdagangan.

Adapun cara peneliti memasuki lokasi penelitian ini pertama-tama adalah peneliti menemui kepala desa Raci Wetan, untuk menyerahkan surat izin penelitian dari fakultas serta memberitahukan maksud dan tujuan peneliti mengadakan penelitian di desa tersebut.

## **C. Jenis dan Sumber Data**

Berdasarkan sumbernya jenis data dibagi menjadi dua yaitu data primer dan data sekunder.

1. Data primer adalah data peneliti ini diperoleh secara langsung dari lapangan atau sumber asli (tidak melalui perantara) berupa keterangan











Kecamatan Bungah Kabupaten Gresik serta dokumen-dokumen yang dianggap penting dalam penelitian ini.

d. Pemilihan informasi

Lebih lanjut dalam pengumpulan data yang dicari melalui informasi dengan menggunakan teknik snowballing. Yaitu penelitian yang dilibatkan berasal dari latar belakang yang berada yaitu orang yang tidak bertempat tinggal distrenkali. Orang yang dimanfaatkan untuk memberikan informasi tentang situasi dan kondisi pencintaan. Sehingga peneliti dapat memberikan nterpretasi-interpretasi yang berbeda, serta pandangan-pandangan yang beragam dan berlawanan atas suatu fakta tertentu.

**Tabel 3.1**  
**Daftar Nama Informan**

No	Nama	Umur	Informan
1.	M. Anas	45 tahun	Ketua RW. IX
2.	Masthoni	43 tahun	Ketua Ta'mir Masjid
3.	Salekan	66 tahun	Sesepuh Kampung
4.	Mas'udi	40 tahun	Sekretaris Kelurahan

**Tabel 3.2**  
**Daftar Nama Key Informasi**

No	Nama	Umur	Informan
1.	Drs. M. Shodikin	32 tahun	Kepala Kelurahan
2.	M. Samsul Anam	65 tahun	Tokoh masyarakat



## **F. Teknik Analisa Data**

Langkah awal yang dilakukan dalam menganalisis data, di mulai dengan menelaah seluruh data yang tersedia dari berbagai sumber baik dari interview, observasi dan dokumen. Selanjutnya data tsb diklasifikasikan sesuai dengan kerangka penelitian (deskripsi analisa) yang berupaya menghambat kondisi yang diteliti secara menyeluruh kemudian setelah itu ditarik penemuan-penemuan baru dan dikoreksikan penemuan tadi dengan teori yang ada. Adapun tahapan penelitian analisis data adalah sebagai berikut:

### **1. Reduksi data**

Langkah-langkah reduksi data adalah inventarisasi atau pengumpulan data yang relevan sederhana, mengabstrasikan data yang terhimpun dalam bentuk hasil catatan di lapangan-lapangan. Selama penelitian reduksi data terus dilakukan berikutnya yang telah terhimpun dengan membuat ringkasan, membuat kode-kode, menggolongkan sesuai dengan data dan membuat catatan-catatan.

Reduksi bukanlah suatu hal yang tersendiri dan terpisah dari analisa data, melainkan sebagai bentuk analisa yang menajamkan mengorganisasikan data dengan cara demikian rupa hingga kesimpulan akhirnya dapat ditarik dan divertifikasi.

### **2. Langkah penyajian data**

Langkah penyajian data merupakan bagian dari analisis data artinya dilakukan sekaligus dengan analisis yang memerlukan sikap disertai daya cipta, pandangan luas, kesadaran akan pentingnya arti pengembangan hasil temuan.





Hal ini yang membuat peneliti mengadakan pengamatan dengan teliti dan rinci secara berkesinambungan terhadap faktor-faktor yang menonjol dan menelaah secara rinci, yang membuat pemeriksaan tampak salah satu faktor atau seluruh faktor sehingga peneliti sudah bisa memahami dan dimengerti.

### 3. Triangulasi

Triangulasi adalah teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang lain di luar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembendung terhadap data ini.

Adapun maksud dari triangulasi itu adalah peneliti melakukan perbandingan dan pengecekan hasil ulang suatu data yang dihasilkan wawancara. Dengan demikian, data yang diperoleh setelah melakukan triangulasi akan menjadi data objektif. Hal tersebut penting untuk dilakukan karena boleh jadi komentar antara satu dengan yang lainnya tidak sama dengan menilai obyek, dengan kata lain pemikiran dan pendapat mereka tentang obyek subjektif, teknik triangulasi meliputi :

- a. Triangulasi dengan sumber, berarti membandingkan dengan mengecek baik derajat kepercayaan suatu informasi yang diperoleh melalui waktu dan alat yang berbeda. adapun cara yang ditempuh oleh peneliti adalah membandingkan data hasil observasi dengan data hasil wawancara. Membandingkan data yang disampaikan di depan umum dengan data yang disampaikan secara pribadi. Membandingkan pendapat

